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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Bilbao Marcos rendirá tercer informe en marzo”  
El próximo 10 de marzo, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Fernando de Jesús Bilbao 
Marcos rendirá su tercer informe de actividades al frente de la institución. Información proporcionada por el área de 
comunicación universitaria indica que los temas que el rector destacará en su tercer informe son el reconocimiento público, 
incremento de matrícula y becas para los estudiantes, entre otros temas que se subraya como parte de los beneficios que 
representa contar con programas educativos de calidad, considerados dentro del Programa Nacional de Posgrados de 
Calidad (PNPC) 2009 del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Los nuevos posgrados que cuentan con 
indicadores de calidad son: Maestría en Ciencias, Maestría en Medicina Molecular, Maestría en Ciencias Cognitivas, 
Maestría en Derecho, Doctorado en Ciencias Naturales, Maestría en Ciencias Agropecuarias y Desarrollo Rural, Doctorado 
en Ciencias Agropecuarias y Desarrollo Rural, Maestría en Artes y Maestría en Investigación Educativa, éste último ratificó 
su permanencia en el PNPC en la convocatoria de 2009. Estos posgrados se suman a los programas de calidad del 2007, 
los cuales son: Doctorado en Educación, Doctorado en Ciencias, Doctorado en Arquitectura, Diseño y Urbanismo, Maestría 
en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, Maestría en Biotecnología, Maestría en Investigación Educativa, Maestría en Farmacia y 
Doctorado en Farmacia. La UAEM ofrece 15 programas de maestría de las cuales 10 están en el PNPC; 8 doctorados, de 
los cuales 6 están en el PNPC, por lo tanto la meta a corto plazo para la actual administración es que el total de los 
programas educativos alcancen los indicadores de calidad que exige el Conacyt. A principios de este año la UAEM pasó de 
9 programas en el PNPC 2007, a 16 programas de calidad para el 2009, lo que representa un 75% del total de programas 
de posgrado que ofrece. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
“Toman los alumnos Facultad de Derecho” 
Mientras que universitarios tomaron la Escuela de Derechos de la UAEM en rechazo a la decisión del Consejo Universitario 
de cambiarle el nombre a Centro Universitario, el catedrático con licencia de la máxima casa de estudios, Tomás Osorio 
Avilés advirtió que el rector Fernando Marcos Bilbao violó la Ley Orgánica de la universidad al no consultar a los Consejos 
Técnicos para realizar el nombre de nomenclatura. A partir de las siete de la noche de ayer, los alumnos de Derechos 
decidieron tomar su escuela por tiempo indefinido, hasta que el Consejo Universitario se reúna y eche abajo su acuerdo de 
cambiar el nombre de escuelas y facultades por Centros Universitarios, ya que aseguraron violan la identidad de los 
universitarios. Los alumnos de Derechos externaron su inconformidad y advirtieron que no entregarán la escuela, hasta que 
el Consejo Universitario cancele su acuerdo, que dijeron, atenta contra la normalidad de la UAEM. De hecho, se prevé que 
el día de hoy, los alumnos de Biología también tomen las instalaciones universitarias de su facultad. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1511816.htm. 
 
“Bajo presión rendirá Bilbao M. su informe” 
En medio de una severa crisis que ha generado el desencanto con la actual administración central por las reformas hechas 
al estatuto que cambian la denominación de las escuelas, facultades e institutos, el rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, presentará este próximo 10 de marzo su tercer informe de labores, el 
cual marca la mitad de su gestión y en donde ya se empieza a hablar de la sucesión en la rectoría para los próximos tres 
años. Y es que las adecuaciones a la Ley Orgánica y las reformas recién implementadas al estatuto donde se crean los 
Centros Universitarios, han desatado una gran polémica al interior de la universidad, principalmente entre los maestros, 
alumnos, investigadores y ex universitarios quienes alegan que se está atentando contra la identidad de la UAEM. Ello 
sumado a otra serie de irregularidades como la designación del nuevo director en la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales, donde desde ayer iniciaron las protestas por la supuesta "imposición" que pretende realizar el rector para que sea 
la actual directora interina la que quede al frente y no se realice un proceso de votación como normalmente se hace. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1511814.htm. 
 
“Celebra CCU 25 Aniversario” 
En el festejo de los 25 años del Centro Cultural Universitario, la comunidad universitaria de la UAEM rindió un merecido 
homenaje al maestro Jorge Cázares Campos, al inaugurar una galería de arte con su nombre. Decenas de personas 
presentes en este homenaje en vida, en donde el pintor de fama internacional, oriundo de esta ciudad de Cuernavaca, 
agradeció la distinción del rector Fernando Bilbao Marcos. En entrevista para El Sol de Cuernavaca, el maestro Jorge 
Cázares Campos dijo que "el amor que uno prodiga a la gente es devuelto siempre, sin buscarlo en ningún momento, se 
presenta el cariño, el cariño siempre genera este tipo de reconocimientos, hay mucha gente que es egoísta y no le llega 
nunca, el reconocimiento y el cariño de la sociedad, hay que ser generoso, ésa es la mejor opción". 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1511786.htm. 
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“Realiza CCJS consulta estudiantil”  
Representantes estudiantiles organizaron y realizaron ayer una consulta entre los alumnos del Centro de Ciencias Jurídicas 
y Sociales de la UAEM, para conocer las preferencias respecto de quien podría ocupar la dirección de esta unidad 
académica, proceso que está programado para el 1 de marzo próximo. Christian Benítez Núñez, presidente del Comité 
Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (CESA) del nuevo Centro de Ciencias Jurídicas y Sociales, explicó que el “plebiscito” 
surgió a propuesta de diferentes representantes estudiantiles y del consejero universitario, jefes de grupo, así como 
consejeros técnicos, quienes en una labor coordinada determinaron realizar esta actividad para conocer el sentir de los 
estudiantes de la extinta Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. “Los resultados servirán como reflexión y antecedente a 
lo que será el 1 de marzo, que será la votación formal para formar la terna que se presentará ante el consejo universitario, 
candidato de los estudiantes”, dijo Benítez Núñez, entrevistado durante el receso de cambio de turno de la unidad 
académica. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 

“Ponen en marcha programa de mejora para escuelas en malas condiciones” 
“Es un compromiso de mi gobierno apoyar a las instituciones educativas con el Programa de mantenimiento preventivo y 
correctivo, por ello nos esforzamos en la mejora de la imagen de las escuelas y propiciamos las condiciones necesarias 
para generar seguridad para los alumnos y el personal que trabaja en las aulas”, sostuvo el alcalde Miguel Rabadán 
Calderón durante su visita a la Escuela Primaria Miauhxochitl. Expresó que el programa ha beneficiado a estudiantes de al 
menos 17 escuelas que tenían infraestructura fisurada, con grietas y daños materiales, que ponían en riesgo la integridad 
física de los estudiantes y maestros. El alcalde de Jiutepec informó que dada la trascendencia del Programa de 
Mantenimiento Preventivo y Correctivo en Centro Educativos, sus homólogos de Cuernavaca, Emiliano Zapata y Temixco le 
han preguntado cuál es la operatividad de éste, pues tienen interés en replicarlo en sus municipios. 
La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia). 
 

“Ofrece la Secretaría de Educación a maestros en servicio becas de estudios en Japón” 
Como parte de las acciones que la Secretaría de Educación y el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos 
(IEBEM), está realizando para elevar la calidad educativa, este lunes se dio a conocer la convocatoria que el Gobierno de 
Japón ha emitido para que docentes de Morelos participen en el Programa de Becas para Maestros en Servicio. En rueda 
de prensa, el director del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, destacó que podrán inscribirse los docentes de educación básica 
así como escuelas normales y universidad pedagógica, de octubre del 2010 a marzo del 2012, a fin de realizar un proyecto 
de investigación que les permita ponerlo en marcha en su práctica docente. Durante un periodo de año y medio, los 
maestros conocerán el sistema educativo japonés y los diversos planes de formación de los alumnos en los diferentes 
niveles educativos a través de prácticas de observación, análisis del material pedagógico en diversos niveles educativos.  
La Unión de Morelos, p.29, (LUM); Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2829:abre-japon-becas-de-estudio-
a-maestros&catid=42:local&Itemid=63 
  

Nacional: 
 

“Reconocen a José Narro por su labor académica” 
La Comisión de Ciencia y Tecnología de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) entregará la Medalla al Mérito 
en Ciencias, Artes y a la Ejecución Musical y Artística 2009 a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y a su 
rector, José Narro Robles, por la actividad desarrollada en estos ámbitos por la máxima casa de estudios en beneficio por la 
ciudad de México, y por la entrega y dedicación académica del Doctor Narro, así lo señaló el presidente de la Comisión de 
Ciencia y Tecnología, Sergio Eguren Cornejo, del Partido Acción Nacional (PAN), quien sugirió que la presea para el rector 
de la UNAM lleve inscrito, además de su nombre, el de la máxima casa de estudios, como un reconocimiento en el 
centenario de esta institución. 
Reforma, p.20, (Ernesto Osorio). 
 

“Sonora: faltan maestros de educación física” 
La entidad padece un déficit de 2 mil maestros de educación física, lo que incide en la obesidad entre niños de primaria, 
consideraron los líderes de la sección 28 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Emigdio Coronado 
Busani e Ismael Valdez López. Indicaron este lunes que Sonora, según cifras de la Secretaría de Salud estatal, ocupa el 
primer lugar nacional en obesidad infantil, la cual se atribuye a falta de actividad física y malos hábitos de alimentación. 
La Jornada, p.29, (Ulises Gutiérrez). 
 

Internacional: 
 

“Comienza el Endeavour una misión de 13 días” 
El transbordador espacial Endeavour, con seis astronautas a bordo, despegó el lunes de Florida, Estados Unidos, en una 
misión que durará 13 días, durante los cuales serán instaladas las últimas dos piezas principales de la Estación Espacial 
Internacional (EEI). El despegue, desde el Centro Espacial Kennedy, interrumpió la tranquilidad de la madrugada con un 
bramido ensordecedor y una columna de fuego brillante que hizo resplandecer al oscuro cielo de Florida como si fuera de 
día. El transbordador lleva el último nódulo conector y una cúpula con siete ventanas para ofrecer una vista panorámica a la 
tripulación afuera de la estación. La tripulación del Endeavour las instalará durante tres caminatas espaciales. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

http://www.launion.com.mx/web/morelos/secciones/politica/1843-realiza-ccjs-consulta-estudiantil-.html
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“Murió Esther Seligson, notable escritora, traductora y docente en arte teatral” 
La historiadora, escritora, traductora y poeta Esther Seligson (DF, 1941), quien fue apasionada y apasionante creadora, 
falleció de manera sorpresiva la mañana de ayer debido a un infarto, informó Anabel Rodrigo, titular de la secretaría 
académica del Centro Universitario de Teatro (CUT), de la Universidad Nacional Autónoma de México, institución teatral de 
la que la maestra Seligson fue fundadora y catedrática. 
La Jornada, p.5a, (Carlos Paul). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Alarman cifras de contagio sexual” 
El secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, reveló que existe preocupación debido al incremento de Infecciones de 
Transmisión Sexual (ITS) en jóvenes de 15 a 29 años. “Por esta razón, se ha tenido que recorrer la edad para realizar el 
papanicolaou, es decir, teníamos como referencia a mujeres mayores de 35 años, pero ahora toda jovencita que haya 
iniciado con su vida sexual, o en caso de que fuera víctima de violación, debe de hacerse este estudio. Hace 10 años, 
apenas se presentaban casos de mujeres mayores de 35 años con cáncer cervicouterino, pero actualmente, se detectan 
casos entre 26 y 27 años. La Secretaría de Salud puso en marcha un programa de vacunación a adolescentes, para 
prevenir el Virus del Papiloma Humano. El funcionario dijo que para prevenir enfermedades de transmisión sexual a 
temprana edad se debe educar. 
Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 
 

“Preocupante, el aumento del consumo de drogas entre los jóvenes: psicóloga” 
Es preocupante el aumento del consumo de drogas –lícitas e ilícitas– entre los jóvenes, como también es alarmante la edad 
de inicio en el consumo de éstas, que en muchos casos alcanza los 12 años de edad, así lo establece Graciela Arizmendi 
Estrada, psicóloga, investigadora y catedrática de la UNAM. “Al hablar de las causas del consumo de drogas en los jóvenes, 
necesariamente tenemos que considerar una multiplicidad de factores, dentro de ellos se encuentra el contexto social, la 
necesidad de pertenencia a un grupo, baja autoestima, curiosidad por experimentar nuevas sensaciones, falta de 
comunicación y disfunción familiar por mencionar algunos”. 
La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito). 
 
“Inicia programa Patio Limpio y descacharrización” 
Con el objetivo de tener un Municipio más sano, limpio y libre de moscos se dio inicio con el Programa Patio Limpio y 
Descacharrización, que está implementando el Municipio de Temixco a través de la Dirección General de Desarrollo Social y 
en coordinación con la Dirección de Salud, con el cual se pretende concientizar a la población para mantener su patio limpio 
y libre de criaderos en donde se pueda estar desarrollando el moscos que puedan afectar a la salud de sus familiares. 
Durante su intervención, Jacqueline García Vargas, Directora General de Desarrollo Social, agradeció el apoyo de los 
Médicos de la Jurisdicción de Servicios de Salud, los Ayudantes Municipales y de la comunidad en general, por la 
participación que se está teniendo en este tipo de proyectos y resaltó: "recuerden que tenemos una batalla contra el dengue. 
Hemos trabajado duro y en conjunto podemos quitar a nuestro municipio como el primer lugar en casos de dengue que hace 
unos meses tenía. Hoy, por hoy, estamos unidos en beneficio de la salud de las familias temixquenses". 
La Unión de Morelos, p.30, (LUM). 

 
“Laguna de Coatetelco, por encima de su nivel” 
Los ejidatarios de la comunidad de Coatetelco reconocieron el sobrenivel que mantiene la laguna del lugar, tras alcanzar ya 
algunas palapas que se ubican a orillas de dicho espacio.  “Sí se registra un sobrenivel, tiene un 15 por ciento más de su 
nivel normal que se había venido manteniendo; sin embargo, no se ha considerado como alarmante la situación, ya que no 
representa riesgo para ningún sector”, dijo. De esta manera, los ejidatarios aseguraron que la laguna se mantiene en 
buenas condiciones y se trabaja a fin de que sea un buen afluente turístico para la comunidad, la cual representa la 
actividad económica de un promedio de 10 lancheros y más de 30 palaperos. Asimismo, comentaron que la laguna requiere 
de mantenimiento y apoyo por parte del gobierno estatal para ingresar la maquinaria que garantice su limpieza y desazolve 
para mejorar la producción de pescado. “Los pescadores han buscado que se dé el debido mantenimiento para mejorar la 
actividad pesquera en esta comunidad, ya que desde hace algunos meses ha resultado poco rentable en esta laguna”, 
mencionaron. 
La Unión de Jojutla, p.3, (Nora Domínguez). 

 
“Advierte Cenapred posibles avalanchas en el Popocatépetl” 
El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) advirtió sobre posibles avalanchas por deshielo en el 
Popocatépetl, lo cual podría ocasionar fuertes avenidas sobre las barrancas y llevar desechos sólidos. En tanto, la 
coordinación regional de Protección Civil del gobierno del estado hizo un llamado a la población para mantenerse en alerta 
ante posibles cambios bruscos en la temperatura, en el sentido de que el termómetro bajará hasta los 4 grados centígrados 
durante estas madrugadas. De acuerdo con el titular de esa oficina, Jesús Hernández Mendoza, la presencia del frente frío 
número 30 podría causar más bajas en la temperatura, como ha sucedido en la primera quincena de enero y la semana 
pasada, “por lo que la gente debe de estar alerta y proteger principalmente a menores y adultos mayores”.  
La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares). 

http://www.launion.com.mx/web/morelos/secciones/politica/1847-inicia-programa-patio-limpio-y-descacharrizacion.html
http://launion.com.mx/web/morelos/secciones/jojutla/1866-laguna-de-coatetelco-por-encima-de-su-nivel.html
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Nacional: 
 
“Hay alto riesgo de que las inundaciones provoquen epidemias: Secretaría de Salud” 
El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdoba Villalobos, advirtió que existe alto riesgo de que las 
inundaciones y la contaminación por las aguas negras deriven en epidemia, ante la proliferación de focos infecciosos, y 
reconoció el peligro de que en las zonas afectadas se generen brotes de enfermedades, como hepatitis A, cólera y tétanos. 
Durante un coloquio en la Casa de América de Madrid, España, en el que habló sobre su experiencia como titular de la Ssa 
durante la crisis por la influenza A/H1N1, explicó a los medios la preocupación del gobierno por las inundaciones y la 
irrupción de las llamadas aguas negras (o fecales) en zonas habitacionales, donde es frecuente el hacinamiento, como en 
Valle de Chalco y Ciudad Nezahualcóyotl. Cuando existen inundaciones hay riesgo de contaminación fecal del agua. Así, lo 
que hace la Ssa es repartir gotas de yodo con las que puede descontaminar el agua y, sobre todo, dar información sobre el 
consumo, como que es preferible comprar el líquido embotellado o hervirlo en las casas, señaló. Insistió en que ese tipo de 
medidas tuvieron mucho éxito durante la emergencia en Tabasco. 
La Jornada, p.37, ( Sin firma). 
 
“Entra hoy el frente frío número 30” 
El Servicio Meteorológico Nacional previó que este martes ingresará el frente frío número 30 por el noroeste del Golfo de 
México, lo cual ocasionará un norte, y pidió que todas las embarcaciones extremen precauciones. Explicó que se esperan 
temperaturas menores a 5 grados centígrados en Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Durango, 
Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, México, Michoacán, Nuevo León, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tlaxcala, 
Veracruz y Zacatecas. 
La Jornada, p.37, (De la redacción). 
 
“Urge ampliar esquema de vacunación” 
Ante los altos índices de mortalidad en México a causa del cáncer cervicouterino, autoridades federales del sector salud 
deben ampliar el esquema de vacunación contra el virus del papiloma humano (VPH), manifestó Francisco Javier Medina 
Mejorada, especialista en homeopatía y cirugía láser del Instituto Politécnico Nacional (IPN). De acuerdo con estudios 
recientes, se estima que actualmente cuatro de cada 10 mexicanas desconocen que están infectadas con el VPH. De 
acuerdo con sus características inmunológicas y genéticas, las afecciones cervicouterinas se desarrollan en mayor o menor 
grado. Sugirió impulsar el uso de preservativos, incluso entre parejas con relaciones estables, ya que sólo de ese modo se 
pueden reducir los riesgos y ganarle la carrera al VPH, pues de ampliarse el uso de vacunas y usarse preservativos se 
podría a largo plazo reducir hasta 90 por ciento el índice de ese cáncer. 
La Jornada, p.37, (De la redacción). 
 
“Inhabitables, 80% de las viviendas de Angangueo” 
El número de damnificados por las lluvias de la semana pasada rebasó cualquier expectativa, ya que 80 por ciento de las 
viviendas de Angangueo y 40 por ciento de las de Tuxpan quedaron inhabitables, afirmó el gobernador Leonel Godoy 
Rangel. Añadió que en las cabeceras municipales de Ocampo, Jungapeo, Hidalgo, Tuzantla y Tiquicheo, así como en 
comunidades rurales, hubo graves estragos, pero no dio detalles. El secretario de Gobierno, Fidel Calderón Torreblanca, 
informó que hasta ahora suman 27 muertos por las precipitaciones, entre ellos cinco cuyos cadáveres fueron rescatados 
este lunes por el Ejército Mexicano en los municipios de Ocampo y Angangueo. 
La Jornada, p.27, (Ernesto Martínez Elorriaga). 
 
“Sismo de 5.9 grados Richter en Oaxaca” 
Un temblor de 5.9 grados en la escala de Richter se registró este lunes a las 18:47 horas y se percibió en varios estados y 
en el Distrito Federal. El movimiento telúrico causó cuarteaduras en unas cuatro casas del municipio de Pluma Hidalgo, en 
la región de la costa, informó el director del Instituto Estatal de Protección Civil, Martín Vela Gil, quien señaló que el 
epicentro del fenómeno se localizó 32 kilómetros al noreste de Puerto Escondido, a una profundidad de 16 kilómetros. 
La Jornada, p.29, (Octavio Vélez). 
 

Internacional: 
 
“Los refrescos con azúcar aumentan el riesgo de desarrollar cáncer de páncreas, revela estudio” 
Las personas que toman dos o más refrescos con azúcar por semana tienen mayor riesgo de padecer cáncer de páncreas, 
tumor inusual pero mortal, dijeron investigadores el lunes. La gente que bebía más jugos de fruta que refrescos no tenía el 
mismo riesgo, según mostró el estudio, realizado con 60 mil personas en Singapur. El azúcar podría ser el causante, pero 
quienes toman refrescos azucarados regularmente tienen otros hábitos poco saludables, dijo Mark Pereira, de la 
Universidad de Minnesota, quien dirigió el estudio. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
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“Bolivia: inundaciones y decesos por El Niño” 
El fenómeno El Niño ha dejado en Bolivia más de 28 mil familias afectadas y 14 fallecidos por inundaciones, granizadas y 
derrumbes, informó hoy el Ministerio de Defensa. Víctor Hugo Vázquez, viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, 
estimó en 11 mil hectáreas los cultivos dañados, sobre todo en los departamentos de Beni, La Paz, Santa Cruz y 
Cochabamba. En este último departamento, el Centro de Operaciones de Emergencia declaró la alerta roja debido a la 
situación que atraviesan más de 13 mil familias afectadas por las inundaciones, además de que por lo menos 40 por ciento 
de la producción agrícola de la zona tropical fue afectada. 
La Jornada, p.25, (De la redacción). 
 
“Biológica, la causa de que una persona envejezca más que otra de su edad” 
Pronto podría ser posible realizar una prueba genética de la velocidad con que una persona envejece en el curso de su vida, 
a partir de un estudio que por primera vez ha identificado en la población variaciones de ADN que podrían estar vinculadas 
con el envejecimiento biológico. Científicos descubrieron que quienes heredan dos copias de una variante genética 
particular del ADN –alrededor de 7 por ciento de la población– muestran signos biológicos de ser unos ocho años mayores 
que personas de la misma edad que no llevan ninguna de esas variantes. Los hallazgos son importantes porque podrían 
conducir a formas más avanzadas de determinar las probabilidades de que una persona joven envejezca con mayor rapidez 
que el promedio, y por tanto esté más propensa a los padecimientos de la vejez, como enfermedades coronarias y 
demencia senil. El estudio apoya la idea de que el envejecimiento no sólo se basa en la cronología y en factores 
ambientales (como fumar o beber en exceso), sino también biológicos: algunas personas nacen con una predisposición 
genética a envejecer con mayor rapidez. 
La Jornada, p.2a, (Steve Connor). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Propician los impuestos desempleo más elevado” 
Al reconocer los efectos negativos que en las finanzas de las empresas locales han propiciado los incrementos de Impuesto 
al Valor Agregado (IVA) e Impuesto Sobre al Renta (ISR), el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE-
Morelos), Roberto José Barrientos Ventosa, advirtió que  ante estas severas cargas fiscales, las empresas han tenido que 
eliminar o disminuir puestos o plazas de trabajo con la finalidad de pagar menos impuestos. El dirigente empresarial 
reconoció que “las empresas han venido ajustando aún más, más plazas, porque no hay ventas y sus precios y costos se 
han venido incrementando” en gran parte por los aumentos en los energéticos y, en el pago de impuestos. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 

 
Nacional: 
 
“Cae 19.3 por ciento recaudación en 2009” 
El año pasado la base de contribuyentes activos aumentó en 2.25 millones de personas físicas y 58 mil en el caso de 
empresas, sin embargo, la recaudación promedio por causante registró un descenso de 19.3 por ciento, según los anexos 
del Informe de Finanzas Públicas del cuarto trimestr. Así, el número de contribuyentes de personas físicas cerró en 25.6 
millones y el de personas morales en 831 mil. La recaudación promedio por contribuyentes en 2009 fue de 42 mil 636 
pesos, lo que significó una reducción de 10 mil 184 pesos contra la de una año antes. Este descenso fue un factor 
determinante en la caída real de 11.5 por ciento registrado por los ingresos tributario durante 2009. La Secretaría de 
Hacienda explicó que esto fue por baja en la ectividad económica. 
Reforma, Negocios P.7, (Mónica Ramírez y Juan Carlos Orozco).  
 

“Atiende la CNBV más de 70 mil solicitudes de información” 
Con un incremento "exponencial" en los últimos tres años, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNVB) atiende cada 
año más de 70 mil requerimientos de información y documentación, así como las órdenes de aseguramiento o bloqueo de 
cuentas sobre operaciones efectuadas por clientes y usuarios de servicios financieros, informó Pablo Gómez del Campo 
Gurza, vicepresidente de supervisión de procesos preventivos del organismo. Tal es el cúmulo de peticiones, que la CNBV 
se encuentra inmersa en un programa de asistencia técnica del Fondo Monetario Internacional para desarrollar una nueva 
metodología de supervisión, que le permita concentrar sus esfuerzos de vigilancia en las entidades que representen mayor 
riesgo en materia de prevención de lavado de dinero y financiamiento al terrorismo. 
La Jornada, p.21, (Juan Antonio Zúñiga). 
 

“Cayó 34% el crédito para la compra de vehículos en 2009” 
Durante 2009 el financiamiento para comprar vehículos, que otorgan tanto las empresas automotrices (a través de Sofomes 
y Sofoles) como la banca comercial, cayó 34 por ciento en comparación con 2008, indicó Luis Gómez Sánchez, presidente 
de la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotores (AMIA). Explicó que la crisis financiera obligó a que los bancos 
cerraran líneas de crédito a la gran mayoría de financieras de marca automotrices en México. Los bancos endurecieron los 
requisitos para el acceso a los créditos, de modo que mientras en 2008 de cada 10 solicitudes se aprobaban entre seis y 
siete, en 2009 sólo se aceptaron entre tres y cuatro de cada 10, lo que llevó a la pérdida de 200 mil créditos. 
La Jornada, p.21, (Juan Carlos Miranda). 
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“Profeco sancionó con $90 millones a distribuidores de gas” 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) impuso sanciones económicas por 163.9 millones de pesos en 2009 
como parte de su programa permanente de verificación de distribuidores de gas licuado de petróleo (LP) y gasolineras. En 
un comunicado, la dependencia federal informó que el monto de las multas en materia de gas LP ascendió a 88.9 millones 
de pesos, lo que significó un aumento de 700 por ciento en relación con 2008. En estaciones de despacho de gasolina 
Profeco inmovilizó 10 mil 52 mangueras y en 38.9 por ciento de los negocios encontró "errores de respetabilidad", y en 6.03 
por ciento "litros incompletos". En estos establecimientos aplicó sanciones por 75 millones de pesos. 
La Jornada, p.21, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“Conafor: caída de la producción maderera, por crisis y apertura” 
El director de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Juan Manuel Torres Rojo, reconoce fallas en ese organismo. Del Pro 
Árbol –principal programa ambiental en los primeros dos años del actual gobierno federal– asegura que se daban recursos a 
quien lo pidiera, y la reforestación tenía poca planeación. La caída de la producción forestal tiene que ver con el mercado y 
la situación económica, más que con la estrategia de producción, pero sí hay deterioro del tejido social (en comunidades de 
zonas boscosas) y se recurre a actividades ilícitas. Si no tratamos de crear una actividad rentable seguirá pasando eso y 
habrá más deterioro en esas zonas. Torres Rojo fue designado al frente de la Conafor el 12 de septiembre de 2009, seis 
meses después de la salida de José Cibrián. Especialista en bosques, egresado de la Universidad Autónoma Chapingo, 
antes de llegar a ese organismo fue director de la División de Economía del Centro de Investigación y Docencia 
Económicas. 
La Jornada, p.35, (Angélica Enciso). 
 
“Sin empleo, un tercio de los profesionales del país” 
Un tercio de los profesionales del país carece de empleo, entre ellos miles de agrónomos que pueden fortalecer el desarrollo 
del campo, dijo el coordinador de los diputados de la Confederación Nacional Campesina, Alberto Jiménez Merino. El ex 
rector de la Universidad Autónoma Chapingo dijo que es urgente revisar la calidad de la educación y sus contenidos, 
independientemente del aumento de la inversión, la reactivación de la economía y del aumento de los presupuestos. Es 
necesario que los pueblos puedan preparar y planear la formación de profesionistas indispensables para su desarrollo; un 
equipo interdisciplinario propio, con un verdadero compromiso social que se prepare, cerca o lejos, y retorne para atender 
los problemas. 
La Jornada, p.38, (De la redacción). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Liquidación ‘selectiva’ en Rivetex” 
Sin haber notificado a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje -cuya instancia habría de asumirse como visor del proceso- 
el Sindicato de Trabajadores de la Industria Maquiladora de la República Mexicana, a cargo de Mario Mosqueda Velásquez 
y Francisco Javier Quiroz, dio inicio a la liquidación “selectiva” de los extrabajadores de las empresas Adoq y Confitalia, 
ambas pertenecientes al grupo Covarra-Rivetex. Según un grupo de ex empleadas –que guardaron sus nombres por temor 
a represalias- dieron a conocer que el pasado sábado, en asamblea, la organización gremial convocó a las bases para 
hacerles entrega de la parte que les corresponde de su liquidación, empero, un grupo importante de ellas, fueron excluidos 
del trámite y corridas del lugar en medio de empujones y amenazas de enviados de la dirigencia sindical. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
 
“Entra en operación Consejo Municipal de Protección Civil” 
Entra en operación Consejo Municipal de Protección Civil Al afirmar que en el gobierno de prioridades sociales que se 
impulsa en Cuernavaca, la salvaguarda de las personas y su patrimonio son esenciales, el presidente municipal de la 
capital, Manuel Martínez Garrigós, tomó la protesta a los integrantes del Consejo Municipal de Protección Civil, a quienes 
convocó a generar las condiciones para que con la participación de la sociedad sea posible hacer frente a uno de los más 
serios desafíos que tiene el Estado y el mundo, como es el calentamiento global y sus efectos. “Tal y como lo he 
manifestado en otras ocasiones, tengo la firme convicción de que la protección civil no es un asunto que corresponda sólo a 
los gobiernos en sus tres ámbitos de la administración pública; por eso la participación social es factor clave para inhibir las 
tendencias que deterioran y depredan nuestras barrancas y ríos”, acusó. En su oportunidad, la titular de Protección Civil en 
Cuernavaca, Claudia Aponte Maysse, refirió que el Consejo Municipal tiene bajo su responsabilidad, realizar la declaratoria 
de emergencia en caso de desastres, así como promover y difundir todas aquellas acciones y programas encaminadas a la 
prevención en esta materia. 
La Unión de Morelos, p.20, (Benjamín Marchán) y Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel). 
 

http://www.launion.com.mx/web/morelos/secciones/politica/1845-entra-en-operacion-consejo-municipal-de-proteccion-civil.html


 8 

“Sitio de Cuautla debe ser reivindicado: Adame” 
Luego de proponer que en la Ruta de la Independencia sea escrito el papel que jugó nuestra tierra a partir del rompimiento 
del Sitio de Cuautla, que realizara el general José María Morelos y Pavón, el gobernador Marco Adame Castillo firmó como 
testigo en el convenio para la realización de los festejos del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la 
Revolución Mexicana, entre el Poder Legislativo estatal y la Cámara de Senadores de la República. Ayer, en el antiguo 
Hotel Moctezuma, el mandatario morelense instruyó al secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, para iniciar las 
gestiones necesarias para recuperar el inmueble, ya que es un edificio histórico de la Revolución Mexicana. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.7, (LUM) y Diario de Morelos, p.p-3, 
Antonieta Sánchez. 
 
“Otorga Arizmendi García equipo para Canal 3; se reforzará su labor, señala” 
El presidente de la Junta Política y de Gobierno, Jorge Arizmendi García, entregó ayer equipo para el canal 3, a la Dirección 
General de Radio y Televisión del Congreso (DRTCM), con el fin de reforzar la labor informativa de este importante medio. 
Se comprometió a apoyar su modernización y fortalecimiento. El legislador entregó al director de la instancia, Luis Fernando 
García Armendáriz, tres cámaras de videograbación, micrófonos, un switch, de iluminación, dos computadoras para edición 
y material para producción y transmisión como primera etapa del equipamiento del Canal 3 y sus radiodifusoras. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia). 
El Regional del Sur, (Erick Abraján). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2830:entregan-nuevo-equipo-para-
transmisora-oficial&catid=42:local&Itemid=63 

 
“Reprueba PAN administración priísta” 
Al cumplirse los primeros a 100 días de haber iniciado la actual administración municipal de Cuernavaca el Comité Directivo 
Municipal del PAN en Cuernavaca culpó al gobierno que encabeza el priísta Manuel Martínez Garrigós de tener un déficit 
superior a los 80 millones de pesos, con ello reprobó el trabajo de la administración municipal. En su tradicional rueda de 
prensa acompañado del senador por Morelos de su mismo partido, Sergio Álvarez Mata, el líder de los panistas en la ciudad 
capital del estado Óscar Velazco Cervantes dijo que su partido hizo un recuento de las acciones realizadas y concluye que 
el balance “es negativo ante la falta de respuestas a las demandas ciudadanas y los múltiples errores y abusos del PRI en el 
ayuntamiento”. 
La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales Velázquez). 
 
“Cobran cuotas de hasta 400 pesos por extender constancias de preinscripción en Cuautla” 
La Comisión de Educación del Congreso del Estado cuenta con información a través de la cual se confirmó que en diversos 
planteles se siguen cobrando cuotas por la entrega de documentos a los alumnos que egresarán en el actual ciclo escolar y 
quienes así pretenden reinscribirse en otro nivel. Las cuotas que se han establecido en algunos casos llegan incluso a los 
400 pesos. En este sentido, la presidenta de la Comisión de Educación del Congreso del Estado, Lilia Ibarra Campos, 
estableció: “Desgraciadamente nuestra Constitución es violada por padres de familia, maestros o directivos que están 
exigiendo que se les pague una cuota por darles la constancia para poder hacer la preinscripción en las diferentes escuelas; 
yo desde aquí hago un llamado a todos los padres de familia para que no caigan en este juego, para que hagan que el 
Artículo Tercero Constitucional sea válido en nuestro país”. Agregó que “en cuanto a las llamadas cooperaciones 
voluntarias, hoy se están exigiendo, mayoritariamente en el nivel preescolar, porque les están pidiendo para inscribirlos en 
primaria una constancia; esto es cuando el padre de familia acude a pedir al jardín, ahí la directora normalmente les dice sí, 
pero es tanto y fija una cuota”. 
La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares). 
 
“Crea problemas de contaminación en cultivos basura depositada en barrancas” 
Un grupo de campesinos de Tetela del Volcán se quejó por los problemas de contaminación en campos frutales y forestales 
que origina el tiradero a cielo abierto del paraje “El Calabazo”, lo que también afecta la actividad ganadera. Gerardo Quiroz 
Villagrán lamentó “el retraso en los trabajos para crear un sistema regional eficiente en materia de recolección, traslado y 
destino final de la basura”. Señaló que la situación es “indispensable para revertir el proceso de contaminación por el 
depósito de desechos en tiraderos a cielo abierto, ubicados en diversos puntos del municipio y localidades de los Altos de 
Morelos”. El problema contaminación –continuó— se ha generado por el inadecuado confinamiento de basura y se presenta 
en varios municipios rurales del estado. Agregó que esto significa que existe negligencia para revertir esa situación que 
afecta el suelo, subsuelo, aire e incluso cuerpos de agua. 
La Unión de Cuautla, p.6, (Job Olivares). 
 

http://launion.com.mx/web/morelos/secciones/cuautla/1875-cobran-cuotas-de-hasta-400-pesos-por-extender-constancias-de-preinscripcion.html
http://launion.com.mx/web/morelos/secciones/cuautla/1870-crea-problemas-de-contaminacion-en-cultivos-basura-depositada-en-barrancas.html
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“Seguirán vigentes cuotas escolares” 
Las buenas intensiones de los diputados del Congreso local para frenar el pago de cuotas en las escuelas públicas del 
estado enfrenta dos problemas: la reglamentación de los 70 millones de pesos que presupuestaron para este año y la 
insuficiencia de los mismos para atender las necesidades en materia de mantenimiento, mejora de infraestructura, 
materiales y apoyos didácticos. De acuerdo al secretario general de la Sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, 
ese recurso no es ni la cuarta parte de lo que anualmente se gasta para hacer funcional las escuelas y que maestros y 
estudiantes cuenten con los materiales que las autoridades no pueden darles para sus actividades diarias, mismas que 
pueden ascender a 350 millones de pesos. Otro problema lo es, como ya lo señalaron las autoridades del Instituto de la 
Educación Básica (IEBEM), el hecho de que el presupuesto que los legisladores destinaron no especifica a qué rubros será 
destinado pues se les ha olvidado reglamentar su destino, por lo que en todo caso no se podrá utilizar, o bien tendría que 
destinarse a otros propósitos.  
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2835:seguiran-vigentes-cuotas-
escolares-&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Suben, en crisis, nómina federal” 
Durante 2009, el año de la peor crisis económica de la historia, el gasto en servicios personales del gobierno federal creció 
8.3 por ciento real. En contraste, el sertor privado tuvo que apretarse el cinturón, y su nómina bajo 3.9 por ciento real, 
resultado de una caída de 3 por ciento en el empleo promedio del año pasado y de 0.9 por ciento en el salario real, según 
datos oficiales. 
Reforma, p.p., (Arturo Rivero). 
 
“Admite Calderón que se crean menos empleos de los necesarios ante la crisis” 
Los más de 35 mil empleos formales creados en enero pasado están aún por debajo de lo que necesitan los mexicanos tras 
la crisis económica, reconoció el presidente Felipe Calderón. Al anunciar esta "primicia" y "buena noticia" que, dijo, "también 
son buenas noticias", el michoacano añadió que de junio a la fecha se han generado 142 mil nuevos puestos de trabajo. 
Con base en esas cifras, se congratuló de que "estamos recuperando poco a poco el empleo, y vamos por más". En la visita 
que hizo a la planta automotriz de Chrysler en esta entidad, acompañado por el gobernador del estado de México, el priísta 
Enrique Peña Nieto, Calderón anunció la fabricación del vehículo Fiat 500 en el país, y aprovechó para dar a conocer las 
primeras cifras sobre empleo del año. 
La Jornada, p.11, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Gómez Mont ofrece disculpas por palabras equivocadas de Calderón” 
El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, ofreció en público y en privado, en nombre del gobierno federal, una 
disculpa a los familiares de las víctimas del fraccionamiento Villas de Salvarcar, porque debido "a la falta de comunicación" 
el presidente Felipe Calderón dijo desde Japón que los 15 jóvenes asesinados eran "integrantes de pandillas", pero ahora 
"reconoce que las víctimas son inocentes y deportistas y estudiosos". Acompañado por el gobernador de Chihuahua, José 
Reyes Baeza Terrazas, y el edil juarense, José Reyes Ferriz, el titular de Gobernación visitó a los familiares de los jóvenes 
muertos en Villas de Salvarcar para ofrecerles apoyo de todo tipo, prometerles que el caso no quedará impune y anunciarles 
que el gobierno federal les ofrecería una disculpa pública (lo cual ocurrió durante una conferencia de prensa que el 
funcionario federal dio casi a las 11 de la noche, hora del centro del país). 
La Jornada, p.3, (Rubén Villalpando). 
 
“Denuncian ONG ante Gómez Mont abusos de soldados contra jóvenes” 
Organizaciones no gubernamentales y familiares de víctimas de abusos cometidos por militares que participan en la 
Operación Conjunta Chihuahua, conocida ahora como Operación Coordinada, denunciaron ante el secretario de 
Gobernación, Fernando Gómez Mont, que "en Chihuahua existen actuaciones ilegales y graves que han realizado las 
autoridades que deberían garantizar el estado de derecho", y le plantearon, entre otros casos, el de tres jóvenes detenidos 
por militares el pasado 29 de diciembre y que permanecen desaparecidos. Por medio de una carta entregada en manos del 
titular de Gobernación, organizaciones como el Centro de Derechos Humanos de las Mujeres; la Mesa de Mujeres CC; la 
Comisión de Solidaridad y Defensa de los Derechos Humanos, así como familiares de víctimas, demandaron que, junto con 
las acciones de un plan social para Ciudad Juárez, se garantice también "la procuración de justicia y la aplicación de la ley, 
aun cuando ésta pueda afectar intereses militares". 
La Jornada, p.5, (Miroslava Breach Velducea). 
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“Votará hoy el Senado que comparezcan Gómez Mont, Galván, Saynez y Chávez” 
En la sesión de este martes el pleno del Senado discutirá la aprobación del punto de acuerdo "indispensable e insalvable" 
para citar a comparecer a los secretarios de Gobernación, Fernando Gómez Mont; Defensa, Guillermo Galván Galván; 
Marina, Mariano Francisco Saynez; Seguridad Pública federal (SSP), Genaro García Luna, y al titular de la  Procuraduría 
General de la República, Arturo Chávez Chávez, ante la Junta de Coordinación Política y la Comisión Bicamaral de 
Seguridad Nacional, el próximo jueves en reunión privada. El punto de acuerdo que se presentará hoy para su votación en 
el pleno está redactado "de manera concisa, se quiso hacer muy sobrio, frío y puntual", ni siquiera se argumenta "cuál es la 
causa por la que el Senado decidió convocarlos a comparecer", dijeron legisladores. Abundaron que "aunque el punto de 
acuerdo aún no tiene la fecha precisa para desahogar la comparecencia del Gabinete de Seguridad, se sabe que será el 
jueves, e incluso también podría realizarse fuera" de Xicoténcatl. 
La Jornada, p.6, (Víctor Ballinas). 
 
“Alta incidencia delictiva en el entorno de mil 175 escuelas públicas: SEP” 
En el país están identificadas mil 175 escuelas públicas –localizadas en nueve entidades– en cuyos entornos existe alta 
incidencia de delincuencia y narcomenudeo, entre otros "focos amarillos" que ha reportado la Secretaría de Seguridad 
Pública federal a las autoridades educativas, afirmó el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez. En 
entrevista, el funcionario de la Secretaría de Educación Pública (SEP) expresó que esos centros educativos participan en el 
programa Escuela Segura –el cual, adelantó, en este año se aplicará en ciento por ciento de las escuelas de Ciudad Juárez, 
Chihuahua– y fueron escogidos con base en un diagnóstico en los que se encontró que “por lo menos uno de los problemas 
está presente: hay algo de pandillerismo o narcomenudeo”. Entre los principales factores de riesgo identificados por las 
escuelas están delincuencia (vandalismo y robo), giros comerciales de riesgo (venta de alcohol y tabaco a menores), 
narcomenudeo, insuficiente vigilancia policiaca, inseguridad vial y deficientes infraestructura y servicios públicos. 
La Jornada, p.8, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Lujambio irá a la urbe fronteriza” 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, anunció que con los subsecretarios de la 
dependencia viajará esta semana a Ciudad Juárez, Chihuahua, para hacer un balance "muy pormenorizado" en materia 
educativa y emprender acciones que de entrada comprenden la construcción de un bachillerato en una de las zonas 
marginales del municipio. “Voy a estar con mis subsecretarios (de Educación Básica, Media Superior y Superior) 
precisamente en Ciudad Juárez esta semana; el presidente (Felipe Calderón) acudirá posteriormente. Luego de presidir en 
el edificio de la SEP la ceremonia de nombramiento a 140 directores de bachillerato, quienes ganaron su plaza por examen 
de oposición, señaló que aún no cuenta con un estimado de la inversión que la SEP aplicará en el municipio fronterizo, “pero 
todo lo que sea necesario para ayudar al sistema educativo de Ciudad Juárez va a ser desplegado. 
La Jornada, p.8, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Pese a inseguridad en México, Suecia mantiene el nivel de sus inversiones” 
La inseguridad no ha sido obstáculo para que las principales empresas de Suecia mantengan aquí no sólo oficinas, sino el 
mismo nivel de inversiones, afirmó el canciller del país europeo, Carl Bildt, quien reconoció además signos de recuperación 
económica en México. "El tema de la inseguridad y la violencia provocados por el tráfico de estupefacientes no es exclusivo 
de México. En muchos países de Europa se padece el trasiego de opio, como aquí el de la cocaína o la mariguana. Es un 
tema, por lo tanto, que debe atenderse en toda su dimensión, y en el que deben intervenir todos los países, los productores, 
los consumidores y las naciones por las que transita la droga", sostuvo Bildt. En conferencia de prensa conjunta con la 
canciller Patricia Espinosa, el funcionario sueco mencionó que la crisis económica mundial y sus efectos en ambos países, 
así como el calentamiento global y el comercio entre Suecia y México, fueron algunos de los temas que abordó con su 
contraparte mexicana. 
La Jornada, p.9, (Ciro Pérez Silva). 
 
“Exigen empleados la salida del titular de Cofepris por violaciones laborales” 
Integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud realizaron ayer un paro de labores para 
demandar la renuncia del Comisionado Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios (Cofepris), Miguel Ángel Toscano 
Velasco, quien, señalaron los inconformes, "ha violado acuerdos laborales y reducido unilateralmente prestaciones". 
Denunciaron que en la dependencia se hacen asignaciones directas de contratos, sin licitación; por ejemplo, para la compra 
de uniformes, de lo cual ofrecieron entregar pruebas en el futuro. El gremio aseveró que, "bajo la amenaza de correr a todo 
aquel que proteste o coloque mantas en el edificio de Cofepris, funcionarios menores, bajo el mando de Roberto Besares, 
advirtieron a dirigentes y trabajadores que no tienen derecho a manifestarse, porque es un edificio público, y que se usará la 
fuerza pública". 
La Jornada, p.10, (Patricia Muñoz Ríos). 
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“Multan con $57 millones al sindicato de Goodyear por incumplir amparo” 
Un tribunal impuso una multa de 57 millones al Sindicato Único de Trabajadores de la Compañía Hulera Goodyear Oxo 
Sergio Pérez Tovar, debido a que no ha entregado a ex trabajadores de la empresa 546 millones 949 mil pesos, 
correspondientes a ahorros que éstos hicieron durante varios años. Los ex obreros de la compañía llantera han luchado 
durante más de 14 años para recuperar el dinero que ahorraron y nunca les fue entregado por su sindicato. Existe un 
amparo que señala que el sindicato de la hulera debe entregar a los ex trabajadores la suma mencionada. La organización 
gremial interpuso un recurso para que se revise el amparo, el cual deberá resolver el juez cuarto de distrito en materia de 
trabajo del Distrito Federal, Rigoberto Calleja. 
La Jornada, p.10, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Por huelga en Cananea, 165 denuncias de Grupo México” 
La empresa Mexicana de Cananea, perteneciente a Grupo México, ha presentado 165 denuncias penales por robo, daños y 
"graves destrozos" a instalaciones y equipo de esa mina sonorense, que supuestamente han ocurrido durante la huelga, la 
cual lleva más de dos años. Las denuncias ya están en tribunales y se han presentado de diciembre de 2007 al 19 de enero 
de este año. Aun cuando no señaló la empresa contra quiénes fueron estas demandas, dejó entrever que se trata de 
querellas contra los huelguistas, ya que, según expuso, ocurrieron en instalaciones y equipos de la mina de Cananea, 
Sonora. 
La Jornada, p.11, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Televisa y Tv Azteca entrampan los procesos para liquidar sus multas” 
Ante la falta de pago de las multas por parte de los concesionarios de radio y televisión (en especial Televisa y Televisión 
Azteca), consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) reconocieron la complejidad de concluir estos procesos, ya sea por 
la diversidad de recursos legales interpuestos o porque en la etapa de cobro de sanciones está involucrada la Secretaría de 
Hacienda. El consejero electoral Virgilio Andrade dijo que la causa de que no se han entregado pagos de las televisoras aun 
en los casos en que "ha causado estado" la determinación del IFE de sancionarlas "puede ser que en las instancias 
judiciales ordinarias o en colegiados de segunda instancia se mantengan abiertos litigios promovidos por los concesionarios 
que impiden ejecutar las multas". Por su parte, el consejero Arturo Sánchez, presidente del Comité de Radio y Televisión, 
dijo que el IFE enfrenta diversas situaciones en cuanto a los litigios con los concesionarios. En algunos casos las 
resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación aún se mantienen en litigio por la vía de la autoridad 
electoral, en otros se ha cuestionado incluso la constitucionalidad de las decisiones del IFE, como ha hecho Televisión 
Azteca. 
La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia). 
 
“Se dará ‘alto nivel’ a la Interparlamentaria México-Cuba: Senado” 
La Junta de Coordinación Política del Senado decidió dar "el más alto nivel" a la Reunión Interparlamentaria México-Cuba, 
que se realizará del 18 al 21 de febrero en La Habana. Por ello, dijo, acudirán "todos los coordinadores de los grupos 
políticos en la Cámara de Senadores, y se espera que los coordinadores de diputados también hagan lo propio". Se busca 
lograr "una representación de alto nivel, y ya se elabora la agenda con una visita al presidente Raúl Castro, los secretarios 
del Interior, con el canciller, con el Congreso nacional, con científicos, y hay la posibilidad de una reunión privada con el  
comandante Fidel Castro". 
La Jornada, p.16, (De la redacción). 
 
“Agentes de EU disparan hacia México” 
Agentes de la Patrulla Fronteriza dispararon hoy hacia el lado mexicano de la frontera durante un patrullaje en bote por el río 
Bravo, cerca de McAllen, Texas, informaron voceros de esa dependencia. Añadieron que los agentes patrullaban el río 
Bravo cerca de las 8 horas locales de este lunes cuando personas comenzaron a arrojar objetos hacia el bote. "Los 
bombardearon con objetos", dijo Joe Treviño, vocero de la Patrulla Fronteriza en McAllen. Los agentes respondieron con 
disparos hacia las personas en la ribera sur del río, indicó Treviño. El vocero se negó a precisar el número de agentes 
involucrados en el incidente, así como el de personas que les arrojaron objetos y de qué tipo. "Todo está bajo investigación", 
dijo Treviño. El vocero aclaró, sin embargo, que ninguna persona fue reportada como lesionada. 
La Jornada, p.16, (Notimex). 
 
“Próximo foro sobre protección a periodistas” 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) participará en un seminario sobre protección a periodistas, con el 
propósito de aplicar mecanismos que resguarden a comunicadores y defensores de las garantías básicas en México. El 
seminario Hacia un mecanismo de protección para periodistas y personas defensoras de los derechos humanos, en el que 
también participarán especialistas en la materia, será 11 y 12 de febrero. En el curso, en el que también tomarán parte 
periodistas, servidores públicos y legisladores, serán manejadas tareas que facilitarán el funcionamiento de programas de 
defensa a periodistas y comunicadores para crear modelos de protección acordes a la situación en el país. Los trabajos 
serán en el aula magna del Centro Cultural Universitario Tlatelolco, en Ricardo Flores Magón 1, ciudad de México, informó la 
CNDH. 
La Jornada, p.16, (De la redacción). 
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“Anuncia Televisa que comprará Nextel; manejaría cuádruple play” 
Televisa informó a la Comisión Federal de Competencia (CFC) su intención de comprar Nextel, con lo que la televisora 
penetraría al mercado de la telefonía móvil de manera directa, y con eso sería de las primeras empresas en México en 
entrar al negocio del cuádruple play, al estar en condiciones de ofrecer telefonía celular, fija, televisión e Internet. La CFC 
confirmó ayer que recibió la notificación de Televisa y Nextel, por lo que ahora este órgano regulador tendrá que analizar en 
qué consiste la transacción de la que por el momento no puede dar mayores detalles. Además debe verificar que la 
adquisición de capital social de Nextel por Televisa no propiciará distorsiones en el mercado relevante y que no habrá 
afectaciones a la competencia y libre concurrencia. Este movimiento cobra especial relevancia por el momento en el que se 
anuncia, debido a que está en proceso la licitación de frecuencias de 1.7 y 1.9 gigahercios (Ghz) para los servicios de 
telecomunicaciones móviles, banda ancha y tercera generación, de la que se ha dicho que "está dirigida a beneficiar a 
Televisa y Nextel". 
La Jornada, p.19, (Miriam Posada García). 
 
“Confirma la SCJN que el IETU es constitucional; se negarán amparos” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) confirmó ayer la constitucionalidad de la Ley del Impuesto 
Empresarial a Tasa Única (IETU) y definió los criterios jurídicos para negar más de 30 mil amparos en los que estaba en 
juego la devolución de miles de millones de pesos. Al concluir la discusión del asunto, los ministros rechazaron que la 
aplicación del nuevo impuesto sea "retroactiva" y confirmaron la no deducción de regalías entre empresas pertenecientes a 
un mismo grupo económico (denominado entre partes). También desecharon la pretensión de las escuelas e instituciones 
educativas particulares de beneficiarse de la exención del pago del IETU, con el argumento de que estaban autorizadas 
para recibir donativos deducibles del ISR, "cuyos ingresos se destinen a los fines propios de su objeto social". 
La Jornada, p.19, (Jesús Aranda). 
 
“Emite Gobernación declaratoria de desastre natural para 4 delegaciones” 
Cinco días después de las intensas lluvias que afectaron a la ciudad de México, la Secretaría de Gobernación emitió la 
declaratoria de desastre natural para las delegaciones Iztapalapa, Iztacalco, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza, con 
lo que las autoridades locales podrán acceder a los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) en un plazo de 48 
horas. Esa determinación se adoptó en la reunión que sostuvieron ayer autoridades de los gobiernos federal y capitalino 
para analizar los daños ocasionados por las precipitaciones pluviales de la semana pasada, la cual permitió que quedara 
formalmente instalado el Comité de Evaluación de Daños, del Fonden. 
La Jornada, p.31, (Bertha Teresa Ramírez y Alonso Urrutia). 
 

Internacional: 
 
“Declara Chávez emergencia eléctrica en Venezuela; ‘apaguen los bombillos’, pide” 
El presidente Hugo Chávez declaró el lunes emergencia eléctrica en Venezuela, debido a la crisis energética que ha 
obligado a racionar desde hace meses el suministro de luz en el país y que está impactando en la popularidad del 
mandatario. El gobierno achaca la situación a una persistente sequía que ha vaciado la gigantesca represa de El Guri, 
encargada de 70 por ciento de la generación eléctrica del país. Sin embargo, algunos analistas y la oposición creen que la 
crisis se debe a años de desinversión en el sector y responsabilizan a Chávez por no preparar el sistema para el incremento 
de la demanda, tras cinco años de bonanza petrolera. "Estamos listos para decretar la emergencia eléctrica, porque en 
verdad es una emergencia", declaró Chávez en un programa por la radio estatal. El decreto de emergencia permite al 
gobierno acelerar el trasvase de recursos para enfrentar el problema eléctrico, cuyo plan consiste en masificar las plantas 
termoeléctricas, racionar el fluido a empresas y particulares, y bombardear nubes para tratar de generar lluvias en áreas 
estratégicas del país. 
La Jornada, p.21, (Reuters) y Reforma, p.19, (Agencias). 
 
“Retiran avisos publicitarios concesionarios de Toyota en EU” 
Concesionarias de Toyota de cinco estados del sudeste de Estados Unidos retiraron sus avisos publicitarios de la cadena 
televisiva ABC para "castigar" a ese medio por la cobertura que hizo sobre el retiro de vehículos del mercado del fabricante 
nipón, anunció ABC el lunes. La agencia de publicidad que representa a estas 173 concesionarias explicó a las emisoras 
locales de ABC que esta decisión se debía a "una cobertura demasiado amplia de los problemas de Toyota", explica ABC 
en su sitio en Internet. Las firmas en cuestión, instaladas en Florida, Georgia, Alabama, Carolina del Sur y Carolina del 
Norte, se orientaron hacia otras cadenas "como forma de castigo", según ABC. 
La Jornada, p.22, (Afp, Julio Reyna Quiroz). 
 
“Acusan a alcaldesa haitiana de acaparar la ayuda alimentaria” 
Cientos de sobrevivientes del terremoto de Haití protestaron en Petionville, suburbio de esta capital, y acusaron a la 
alcaldesa Lydie Parent de corrupción y acaparamiento de alimentos provistos por los grupos de ayuda humanitaria. La 
manifestación que tuvo lugar el domingo, y que apenas hoy se dio a conocer, fue una de las mayores desde que el 
terremoto del 12 de enero, de 7 grados en la escala de Richter, dejó más de 200 mil muertos, más de un millón de personas 
sin hogar y más de 4 mil amputados. Los manifestantes atravesaron montones de escombros provocados por el sismo y 
golpeando cubetas de plástico y agitando hojas de palmera, se dirigieron al ayuntamiento de Petionville, donde acusaron a 
la alcaldesa Parent de acaparar ayuda. 
La Jornada, p.23, (Reuters y Afp). 
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“Cuba pone a disposición más de mil médicos” 
El líder histórico cubano Fidel Castro puso este lunes a disposición de países e instituciones que quieran cooperar con Haití 
más de mil médicos latinoamericanos, principalmente graduados de la isla, y decenas de hospitales de campaña donados 
por Venezuela en Haití. Habrá decenas de hospitales de campaña donde prestarán servicios más de mil médicos y 
estudiantes de los últimos años de la carrera de medicina, procedentes de Haití, Venezuela, Santo Domingo, Bolivia, 
Nicaragua, Ecuador, Brasil, Chile y los demás países hermanos, dijo Castro. 
La Jornada, p.23, (Dpa). 
 
“Alarma en Costa Rica por el combate frontal al narco que anunció Chinchilla” 
El combate frontal del narcotráfico anunciado por la presidenta electa de Costa Rica, Laura Chinchilla, encendió las alarmas 
de los analistas, que advirtieron que ello podría conducir a una mayor presencia de Estados Unidos y la pérdida de 
soberanía. Analistas consultados por La Jornada indicaron que es un hecho que el énfasis puesto por Chinchilla en los 
últimos días de la campaña electoral en el tema del combate a las drogas la llevará a estar más cerca de las agencias 
antidrogas de Estados Unidos y de su ejército, así como del presidente colombiano Álvaro Uribe. 
La Jornada, p.25, (Arturo Gudiño) y El Reforma p.18, (Agencias). 

 
“Irán invita a la AIEA a presenciar su producción de uranio enriquecido a 20%” 
Irán notificó hoy a la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) que comenzará a producir uranio altamente 
enriquecido a menos que las potencias implicadas en la negociación nuclear le suministren el combustible necesario para 
ser usado en el reactor de isótopos médicos, al tiempo que anunció la creación de diez nuevas plantas nucleares en el 
transcurso de este año. El representante iraní en la AIEA, Ali Asghar Soltanieh, informó que envió una carta al organismo de 
la Organización de Naciones Unidas en la que notificó que el proceso para enriquecer uranio a 20 por ciento comenzará 
este martes en la planta de Natanz, e invitó a los inspectores a presenciar el proceso. Reiteró que se detendrá el 
enriquecimiento de uranio en cuanto se alcance un acuerdo con las grandes potencias para que Irán pueda importarlo 
altamente enriquecido. 
La Jornada, p.26, (Reuters, Afp y Dpa). 
 
“Ratifican el triunfo de Yanukovich en la elección presidencial de Ucrania” 
La máxima instancia electoral de Ucrania ratificó este lunes el triunfo de Viktor Yanukovich, el candidato opositor, en la 
segunda vuelta de las elecciones presidenciales de ese país eslavo, que tiene un ojo puesto en Rusia y el otro en la Unión 
Europea. La Comisión Central Electoral, tras escrutar 99.42 por ciento de los votos, anunció esta tarde que Yanukovich 
obtuvo 48.81 por ciento, y su rival, Yulia Timoshenko, aún primera ministra, 45.61 por ciento, lo cual hace imposible que la 
candidata perdedora pudiera revertir el resultado final. Al mismo tiempo, los observadores de la Organización para la 
Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) avalaron la victoria de Yanukovich al afirmar, mediante un comunicado, que 
la votación del domingo anterior fue una demostración impresionante de unas elecciones democráticas y concluir que, 
ahora, es el momento de que los líderes políticos del país escuchen el veredicto del pueblo y de asegurar una transición 
pacífica y constructiva. 
La Jornada, p.26, (Juan Pablo Duch). 
 

 


